



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère de la Digitalisation

Réponse de la Ministre de la Digitalisation, de la Ministre déléguée auprès du Premier ministre, chargée des Médias et de la Connectivité et du Ministre de l'Économie, des PME, de l'Énergie et du Tourisme à la question parlementaire n° 1399 du 22 octobre 2024 de Monsieur le Député Ben Polidori.

La société Clarence S.A. a été fondée en octobre 2023 et est le fruit d'une joint-venture entre LuxConnect S.A. et Proximus Luxembourg S.A. Son objectif est de fournir une solution de Cloud souverain déconnecté et hautement sécurisé. Ce projet s'inscrit dans la stratégie nationale axée sur les données ainsi que dans le cadre des initiatives nationales en intelligence artificielle.

L'offre de Clarence S.A. se distingue par la mise à disposition d'environnements séparés dédiés à chaque utilisateur, déployés physiquement dans les centres de données de LuxConnect S.A., situés à Bettembourg et à Bissen. Actuellement, l'installation est en cours, avec une mise en production prévue avant la fin de l'année.

Cette offre est une première dans le domaine du stockage de données, grâce à une coopération unique en Europe. Elle repose sur une plateforme multiperformante, technologiquement éprouvée et gérée par un opérateur local, entièrement hébergée dans un centre de données national. L'absence totale de lien direct entre le fournisseur de la technologie et la plateforme garantit une sécurité avancée, tant en matière de confidentialité que de cybersécurité. Cette solution « air gapped », sans connexion externe, se distingue des solutions actuellement disponibles et étant entièrement hébergée au Luxembourg, elle est soumise aux cadres législatif et réglementaire luxembourgeois et européen. Elle offre une conformité complète avec la législation européenne, sans risque de soumission à des juridictions extérieures.

Ce cloud est destiné avant tout aux acteurs ayant des exigences spécifiques en matière de sécurité, de confidentialité des données, et nécessitant des services personnalisés, y compris des applications basées sur l'intelligence artificielle. Les utilisateurs incluent typiquement des entités publiques et des entreprises.

Il n'y a pas eu de contribution financière de l'État luxembourgeois en faveur du projet. Les investissements sont intégralement pris en charge par LuxConnect S.A. et Proximus Luxembourg S.A. En 2023, Clarence S.A. affiche une capitalisation de 5.030.000 EUR, avec LuxConnect S.A. comme actionnaire majoritaire, détenant 60 % des actions.

Le CTIE envisage de profiter de cette nouvelle offre sur le marché luxembourgeois pour étendre sa plateforme de cloud privé (govCloud) et ainsi proposer des services avancés autour des données et de l'intelligence artificielle.

Luxembourg, le 20/11/2024.

La Ministre de la Digitalisation

(s.) Stéphanie Obertin